

**PONTANEVEAUX** (Saône-et-Loire).

**8<sup>e</sup> STATION.** — Distance de Lyon (Vaise) 56 kilomètres,  
De Romanèche, 5 kilomètres.

Point d'arrêt des trains omnibus.

---

*Principales correspondances :* Tout le Vignoble, partie de la BRESSE.

---

Pontaneveaux (*Pons in valle*) doit son nom à sa situation vivement accidentée et à son pont sur la Mauvaise. C'est un écart de la commune de Saint-Symphorien-d'Ancelle (*Ecclesia sancti Symphoriani de Ancella*), assis comme la Maison-Blanche sur la route impériale n<sup>o</sup> 6. — Pontaneveaux a reçu la poste aux chevaux qui y fut transférée de la Maison-Blanche, reine déchue de cette route.

Ce hameau a plus d'importance que son chef-lieu de commune, Saint-Symphorien-d'Ancelle, et que son chef-lieu de canton, la Chapelle-de-Guinchay. Saint-Symphorien-d'Ancelle s'élève entre la rive droite de la Saône et la route impériale n<sup>o</sup> 6, à laquelle le chemin de fer porte une si cruelle atteinte. Sa population est d'environ 900 habitants. Son existence remonte au XII<sup>e</sup> siècle ; il n'y avait sur son emplacement, en 1120, qu'une chapelle consacrée à saint Symphorien, martyr d'Autun. Dans l'ancienne France, il dépendait des diocèse et bailliage et de la recette de Mâcon, de l'archiprêtre de Vaux-Renard et de la châtellenie de Chânes et Crèches. Les officiers de la justice de l'abbaye de Tournus étendaient leur juridiction jusque sur Saint-Sympho-